

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3139

Murcia 30 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

Colegio de San Antonio.

CURSO DE 1896 Á 97

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, estará abierta la matrícula desde el día 1.º al 30 de Septiembre.

COMPRENDE:

Instrucción primaria en sus tres grados.
Segunda enseñanza, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también á las oficiales del Instituto provincial.

Academia preparatoria para carreras especiales civiles y militares.
Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.
Asignaturas de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia.
Las clases de instrucción primaria empezarán el 15 de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre.

Los alumnos de segunda enseñanza que hayan pertenecido á este Colegio en el curso anterior, y tengan que continuar en él sus estudios, como así mismo los que hayan de ingresar en él inmediato, lo manifestarán por conducto de sus señores padres ó encargados al Director del Establecimiento, antes del 30 de Septiembre, con objeto de hacer á su debido tiempo la correspondiente inscripción de matrícula.

Los alumnos son internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.
Para más antecedentes pidanse reglamentos al Director D. Antonio Morales Rocamora, residente en el mismo Colegio, San Lorenzo 5, Murcia.

COLEGIO ANGÉLICO

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Este centro docente, que tan justos elogios ha merecido en el primer año de su inauguración, abre de nuevo su matrícula desde el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

En este colegio, los niños que en él ingresan aprenden una buena forma de letra inglesa, redondilla y gótica, ó bien reformar la española, unos antes de un mes, otros antes de dos meses y otros antes de tres meses; y la Gramática se les enseña con muy buena base.

Un cuadro de profesores explicará las asignaturas de la 2.ª enseñanza, hasta el Grado de Bachiller.

En este colegio se admiten pensionistas y medio-pensionistas. El trato esmerado que á estos se les dá, no les hace echar de menos la casa de sus padres.

Los padres de familia ó encargados que deseen más detalles, pueden dirigirse á su director y les facilitará un reglamento.

El Director, JOSE PI Y GONZALEZ, Presbítero.—Puzmarina, Murcia.

CYCLOS IMPERATOR

DUGOUR Y C.ª, Constructores
AL POR MAYOR
81, Fab. St. Denis, Paris
Velocidad de precisión 1896. Soberbios neumáticos. Catálogos ilustrados gratis.—EXPORTACION. **150**

Edición de la noche.—30 Agosto

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

El soldado español que hoy cruza los mares en busca de los enemigos de España, vá á Cuba con la inmensa satisfacción del que cumple con el mas alto de los deberes para con la patria.

Después de las excitaciones habilitadas y criminales de la traición y de la infamia, consuela el espectáculo que ofrece el ejército español, que hoy, como siempre, es digno heredero de sus gloriosas tradiciones.

Mientras que estos buenos hijos de España, marchan á una muerte oscura para defender el honor nacional, hay quien—digámoslo con pena—discute y censura para entorpecer la acción del Gobierno, ayudando inconscientemente con ello á los filibusteros.

La opinión pública se vá apercibiendo de este fenómeno que coincide con trabajos de los americanos, que aquí en este suelo hidalgo, no pueden fructificar.

Las Cortes terminarán pronto sus tareas.

Los diputados obstruccionistas han hecho bastante daño, no ocasionando

un conflicto nacional, gracias á la templanza y prudencia del gobierno y al patriotismo de la mayoría parlamentaria, que ha sufrido resignada centenares de enmiendas y mucha palabrería estéril.

Ya parece dominado el obstruccionismo, que jamás debió existir tratándose, como se trata, de la lucha entre españoles y filibusteros.

Lo de Jumilla

(ATENTADO CRIMINAL)

Aun tratándose de una broma, resulta criminal el hecho realizado en la casa del Excmo. Barón del Solar, en Jumilla, al colocar una caja ó bomba explosiva, depositando además un anónimo por debajo de la puerta de su morada.

El acto ha sido muy comentado, por ser el primero que se ha cometido en un pueblo tan honrado y tan digno como el de Jumilla, en el que han protestado contra esa perversidad todas las personas honradas.

Aunque el Juzgado instruye las oportunas diligencias con la mayor reserva y la guardia civil practica sus pesquisas con el sigilo de costumbre, de rumor público hemos adquirido algunas versiones, que comunicamos á nuestros lectores.

En la noche del jueves y á cosa de las once y media, pasaba un guardia municipal (conduciendo á una mujer detenida) por la calle á donde dá la puerta del postigo de la casa del Excmo. Sr. Barón del Solar de Espinosa. Llamó la atención de aquel guardia que en el dintel de la citada puerta del postigo humeaba un objeto, que dejaba ver en la oscuridad de la noche un punto de luz.

El dicho guardia se aproximó y dice, que al observar que era una mecha encendida la cogió y la apagó oprimiéndola con un pañuelo de bolsillo, recogiendo seguidamente una caja de hoja de lata de unos diez centímetros, en la que estaba inserta la mecha.

Dió conocimiento del hallazgo á sus jefes y practicado un reconocimiento se encontró un anónimo depositado por debajo de la puerta, en el que se amenaza con la dinamita, si para el día de hoy domingo, no era puesto en libertad un individuo que se encuentra preso por auto del Juzgado de Yecla, en causa seguida por el delito de falsificación de firmas.

Instruidas diligencias judiciales, dicen que ha sido detenido un individuo por sospechoso y que se practican pruebas para conocer el contenido de la caja de hoja de lata.

Estas son las únicas noticias que hemos podido adquirir sobre tan deplorable suceso, prometiendo tener al tanto á nuestros lectores de lo que averiguemos en lo sucesivo.

El Sr. Barón del Solar se encontraba en Madrid, de donde regresó ayer, cuando ocurrió el hecho, y claro es

que su distinguida familia sufrió el susto consiguiente.

En asunto que puede entrañar tanta gravedad, nos abstenemos de emitir nuestro juicio, hasta poder conocer la verdad de cuanto pueda descubrirse.

Por rara coincidencia sucede, que hoy firmará la Reina en San Sebastian la promulgación de la nueva ley de represión contra el anarquismo, que concede medios vigorosos para reprimir esta clase de delitos.

Claro es que el celo de la guardia civil, no estará ocioso para descubrir cuanto haya de cierto y con ello prestará un grande é importante servicio la benemérita, en cuya inteligente actividad descansan los hombres honrados.

Plantación de moreras.

Nuestra campaña en favor de la sericultura vá dando sus resultados y de ello nos satisfacemos mucho.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado plantar moreras imitando al de esta capital, y es evidente que conforme se vayan creando morales, irá aumentando considerablemente la producción de la seda.

Ocupándose de este asunto nuestro colega «La Correspondencia de Valencia» dice lo siguiente:

«D. Luis Crumiere, director de la fábrica de seda de Batifora (Patria), ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento felicitándole por su patriótico acuerdo de procurar el renacimiento de la industria sedera, disponiendo la plantación de moreras en los terrenos municipales. Para comenzar las plantaciones, el Sr. Crumiere ha ofrecido gratuitamente 250 plantones de morera de tres años, ya injertados.»

Adelante.
Con perseverancia se restablecerá en España la rica industria de la seda.

ORIHUELA

Anoche, el sereno del Arrabal Roig, Francisco Alonso, observó demasiada luz en la casa número 39 de la calle de Santiago, establecimiento de comestibles de Agustín Martínez. Cerciorado poco después, por el denso humo, que no era luz, y si un incendio, llamó con grandes golpes á la puerta de la casa incendiada y á las de los vecinos, Sres. Cánovas y Mota, dando inmediatamente parte á la autoridad de lo que ocurría.

Al poco de tener conocimiento del siniestro nuestro digno alcalde señor Mesples, las cornetas de la Brigada de Zapadores Bomberos tocaban llamada á la carrera, poniendo en movimiento á todo este vecindario.

Sin pérdida de tiempo nos dirigimos al lugar del suceso, llegando á él en el momento mismo en que el dueño del establecimiento Agustín Martínez, casi asfixiado, puso á salvo su vida, saliendo por un boquete del retrete á la casa de al lado, abierto para este objeto, por el sargento del regimiento reserva de esta ciudad D. Narciso Mota.

Numeroso concurso de gente presenciaba el horroroso incendio. Los bomberos alistaban las bombas y varios religiosos capuchinos, cuyos nombres sentimos ignorar, en unión de la guardia municipal y algunos paisanos de ambos sexos, las alimentaban de agua.

Los dueños de las casas vecinas, temiendo en vista de las grandes proporciones que había tomado el fuego, que este se propagara á las suyas, lo que se veía casi inevitable, descolgaban los muebles por los balcones, pidiendo á grandes gritos hombres y agua para evitar lo que tanto se temía, lo que no se hubiera evitado, al no haber habido un centenar de hombres honrados y trabajadores.

Los bomberos, bajo la dirección de su inteligente y celoso capitán D. Ramón Mesples, abrieron grandes tron-

ras en las puertas que eran pasto de las llamas por la parte interior, cuya operación se hizo con tal acierto, que en tres cuartos de hora, poco menos, se dominó el fuego, localizándolo á una tercera parte del establecimiento. Allí nos convencimos lo que vale para estos casos el Sr. Mesples, el cual se encontraba en todas partes, dando disposiciones, y mandaba lo que había de hacerse, cual no lo hubiera hecho mejor el mas inteligente arquitecto.

El fuego quedó totalmente extinguido á la una de la madrugada, retirándose la brigada de bomberos á las dos.

Entre los concurrentes vimos á los señores teniente-alcaldes Ferrer y Franco, al Sr. Juez municipal D. José Balaguer, al médico de Beneficencia Sr. Lafuente, el Procurador sustituto del Registro de la Propiedad D. Manuel Pardines, al capellán del hospital D. Antonio María García y á otras muchas distinguidas personas de esta localidad.

Los vecinos todos del Arrabal Roig, dieron pruebas claras de sus sentimientos nobles y caritativos, llevando agua á las bombas y ayudando á la extracción del mobiliario.

La causa del incendio parece que ha sido casual, pues cuando se inició el fuego, el dueño se hallaba durmiendo, costando gran trabajo el despertarle. Este se encontraba solo en la casa y tenía á su familia en Torrevieja, desde el pasado lunes.

Las pérdidas materiales han sido de consideración.

Termino esta larga reseña, felicitando cordialísimamente al capitán ayudante é individuos de la Brigada de Zapadores Bomberos, por su heroico comportamiento, á los tenientes alcaldes Sres. Ferrer y Franco, al cuerpo de guardias municipales y al vecindario todo del Arrabal Roig, y por último envío un cariñoso aplauso á la comunidad de PP. Capuchinos de Orihuela; pues hablando un distinguido caballero de esta localidad, en la mañana de ayer en cierto centro de recreo, decía respecto á estos religiosos, encomiando su trabajo en el incendio de referencia. «No me esplico como teniendo estos frailes el convento en uno de los extremos de la ciudad, sean siempre los primeros que acudan á los incendios, siendo así que es á los últimos que llega el toque de arrebato».

Corresponsal.

30 Agosto 1896.

Noticias generales

Donativo.

El Excmo. Sr. D. Francisco de Zabalburu, senador vitalicio, ha donado para las obras de la iglesia del Cabezo de Torres la suma de 500 pesetas, ofreciendo contribuir después con otro donativo, si fuese necesario para la terminación del templo.

En nombre de los feligreses de dicha parroquia damos las gracias al Sr. Zabalburu, por su generoso donativo y su ofrecimiento.

Buena edad.

A la avanzada edad de ciento tres años ha fallecido en Madrid la señora Gregoria Barroso García, vendedora ambulante de verduras en la Corredera Alta de San Pablo, núm. 10.

Deja hijos, nietos y 13 biznietos, estos últimos desgraciadamente huérfanos de padre y madre.

Dicen de Albacete:

«Con el fin de incorporarse nuevamente al Colegio de esta ciudad, ha llegado de Murcia el joven abogado D. Manuel Benimeli y Baldivia.»

—Se ha suicidado en Barcelona, disparándose un pistoletazo nuestro antiguo amigo y paisano D. Ángel Madrona, secretario particular del marqués de Marianao é hijo del teniente

coronel D. José, alcalde que fué de esta ciudad.

—El diputado electo por Hellín don Francisco Lopez Chicheri, pasó anoche por esta capital con dirección á Madrid, siendo saludado en la estación por varios amigos políticos y particulares.»

Nombramiento.

Ha sido nombrado dependiente número 2 del resguardo de las Salinas de Torrevieja, D. Juliode Ocaña Alvarez.

Viagero.

Ayer llegó á su casa de Jumilla, procedente de Madrid, el Diputado á Cortes por esta circunscripción, excelentísimo Sr. Barón del Solar de Espinosa.

Nuevo diputado.

Ha jurado el cargo de Diputado á Cortes por Hellín, nuestro querido amigo D. Francisco Lopez Chicheri.

Viajero.

Ha regresado de su excursión veraniega, el abogado del Estado en esta Delegación de Hacienda, D. Manuel Cabanillas.

A Archena.

A causa de inaugurarse el día 1.º del próximo Septiembre la segunda temporada oficial de los afamados baños de Archena, ha salido para dicho punto, nuestro estimado amigo, el médico de aquel balneario, D. Juan Ferrer.

Anuncio original.

Anuncio publicado en los diarios de Barcelona, es textual:
«Plaza de Toros de Barcelona.—Domingo 30 Agosto 1896.—Espectáculo sensacional.—Barbian se la corchará.—Detalles en los carteles.»
¡Anda, la Mare de Deu!

Notas ciclistas.

Se encuentra en Alicante el ciclista de esta, nuestro amigo D. Ricardo Carpio.

—Son muchos los ciclistas de Crevillente, que piensan ir á presenciar las carreras de Albacete, que como ya hemos dicho, prometen ser de las mas lucidas fiestas ciclistas. De Villena, Yecla y Jumilla, también sabemos que van muchos aficionados.

Nota militar.

Por la superioridad ha sido aprobado el nombramiento de comandante militar de Archena, durante esta segunda temporada de baños, á favor de D. Emilio Pons Santiago.

Subasta.

Se ha resuelto designar nuevo día para la celebración del acto de la subasta de abastecimiento de faros de esta provincia, señalada para el día de hoy. Dicho acto tendrá lugar el día 4 del próximo mes de Septiembre á las once de su mañana, en la oficina de Obras públicas de esta provincia.

Vico en Torrevieja.

Este eminente actor se encuentra actuando en Torrevieja, donde dará 5 funciones, en unión de los artistas que han estado funcionando en aquel teatro durante el mes presente.

Esta noche tendrá lugar la segunda función del abono, tomando parte el Sr. Vico, en el hermoso drama de Echegaray titulado «Vida alegre y muerte triste».

Los vinos en Jumilla.

No es muy abundante la cosecha de vinos del año actual en Jumilla, por efecto de los hielos de la primavera y por los extragos de la última tormenta.

Hay muy pocas existencias de vino del año anterior y es de esperar que se pague á buen precio.

